

Predicen incremento de comercio mundial el 84

Naciones Unidas, enero 5 (UPI) (Por Norberto Svarzman). La Organización de Cooperación y Desarrollo Económico predijo un incremento del comercio mundial para este año, con un aumento en las exportaciones de los países en desarrollo, lo que aliviará sus problemas económicos, dice el último número del informe "Panorama Económico", difundido hoy.

La OCDE está integrada por los países de Europa Occidental además de Estados Unidos, Canadá, Japón, Nueva Zelanda y Yugoslavia, de manera que su influencia en el comercio y economía mundiales es de capital importancia. El informe fue distribuido entre funcionarios especializados de las Na-

ciones Unidas y United Press International pudo obtener una copia.

El documento destaca que el comercio internacional evidentemente se ha recuperado, sostenido principalmente por las importaciones de Estados Unidos.

Agrega que se prevee que esas importaciones aumentarán más vigorosamente que lo esperado y los efectos conexos hacen que haya que revisar favorablemente todas las proyecciones relativas al comercio internacional.

Destaca asimismo que el aumento en los precios de las materias primas no petroleras ha sido "más firme que lo esperado" y mejorará los términos del intercambio de los países en desarrollo no petroleros.

— Pasa a la página 61 —

Inicia reunión previa conferencia económica

Quito, enero 5 (UPI). La reunión preparatoria previa a la Conferencia Económica Latinoamericana y del Caribe se inició hoy y en la oportunidad el canciller ecuatoriano, Luis Valencia destacó la acogida de la región a la iniciativa.

Valencia elogió de manera especial la colaboración del gobierno de la República Dominicana, cuyo canciller, José Augusto Vega, presidió la "mesa de seguimiento" que

actuará en los preparativos de la conferencia.

Valencia dijo que la aspiración del presidente Osvaldo Hurtado y del gobierno ecuatoriano es que durante la próxima conferencia económica se abran caminos reales y efectivos para la unión y solidaridad de América Latina y la ayuda económica que ha despertado interés en todo el continente.

La "mesa de seguimiento"

— Pasa a la página 61 —



UPI-Unifax II Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

FUE TORTURADO. Buenos Aires, enero 5 (UPI). Alfredo Bravo, subsecretario de Educación en el gabinete de Raúl Alfonsín, declara que fue detenido y torturado por las fuerzas de seguridad, bajo el mando de tres generales retirados que están siendo procesados. La declaración la dio por teléfono a un corresponsal de UPI.

Guatemala niega proyecta invadir a Nicaragua

Guatemala, Ene. 5 (Latin-Reuters). El gobierno de Guatemala negó que estuviera proyectando participar de una invasión contra la Nicaragua sandinista.

En otros hechos correlativos, las autoridades guatemaltecas dijeron que los dos países han arribado a un acuerdo en torno con un plan para la renegociación de la deuda sandinista de 140 millones de dólares a Guatemala.

El Ministro de Relaciones Exteriores, Fernando Andrade, dijo anoche a los periodistas que el jefe de Estado, Oscar Mejía Victores, no discutió una posible invasión de Nicaragua con el en-

— Pasa a la página 45 —

Israelíes temen guerra con Siria

Tel Aviv, Ene. 5 (Latin-Reuters). Tres de cada cuatro israelíes temen que es probable en un futuro cercano una guerra con Siria, dijo una encuesta pública divulgada hoy.

La encuesta de opinión fue realizada para el periódico Haaretz por el instituto Pori de Investigación Pública de Israel.

Señaló que un 45 por ciento de una muestra representativa de 1,200 israelíes consultados estimó que había alguna probabilidad de una guerra entre Israel y Siria en un futuro cercano, en tanto otro 30 por ciento creyó que había una elevada posibilidad de un estallido de lucha.

Sólo un 16.7 por ciento dijo que tal peligro no existía, y un 8.3 por ciento dijo no tener una opinión formada al respecto.

Israel bloquea Sur del Líbano

Beirut, Enero 5 (UPI) (Por Scott MacLeod). Fuerzas israelíes bloquearon hoy el tráfico en el sur de Líbano, a través del vital puente sobre el Río Awal, horas después que guerrilleros lanzaron dos ataques, en aparente represalia por un bombardeo de cazas israelíes en el cual murieron 100 personas y 400 fueron heridas.

Mientras cuadrillas de rescate cavaban en los escombros de edificios destruidos ayer por la aviación israelí en la ciudad de Baalbek, habitada por musulmanes shiitas por-iranes, guerrilleros lanzaron dos ataques con bombas contra las fuerzas israelíes

en el sur de Líbano.

Ambos ataques concretados en el lapso de tres horas, se registraron en los suburbios de Sidón, una ciudad costera situada a 38 kilómetros al sur de Beirut.

La emisora oficial Radio Beirut dijo que varios israelíes fueron heridos en una explosión ocurrida a las 7:00 de la mañana (05:00 GMT), cerca de Sidón, pero no ofreció detalles sobre un segundo atentado ocurrido tres horas después.

Los ataques ocurrieron de 24 horas después que cazas de combate israelíes bom-

— Pasa a la página 11 —



UPI-Unifax II Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

INAUGURACION. Quito, Ecuador, enero 5 (UPI). Altos funcionarios extranjeros y ecuatorianos, asisten a la reunión previa a la Conferencia Económica Latinoamericana, inaugurada hoy aquí. A la vez quedó instalado el Tribunal Andino de Justicia. De iz-

quierda a derecha: Luis Valencia, ministro del Exterior de Ecuador; León Roldós, vicepresidente de Ecuador; Osvaldo Hurtado, presidente de Ecuador; Luis Sachica, presidente de la Corte de Justicia Andina y Pierre Pescatore, representante de la Comisión Económica Europea.



UPI-Unifax II Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

LE NOTIFICAN PROCESO. Buenos Aires, enero 5 (UPI). El almirante Emilio Massera (izquierda), sale acompañado de un oficial del tribunal militar, donde hoy le fue notificado el juicio militar a que será sometido, por la tortura y muerte de varios prisioneros durante el tiempo que formó parte del gobierno militar. Massera ha sido dado de baja por el gobierno de Alfonsín.

Estado-Iglesia se reúnen en Polonia

Varsovia, enero 5 (UPI). (Por Walter Wisniewski). El primer ministro polaco, general Wojciech Jaruzelski, se reunió hoy con el cardenal Jozef Glomp en una cita cumbre entre el Estado y la Iglesia, informaron funcionarios gubernamentales.

Según los funcionarios, se estimaba que entre los asuntos tratados en la reunión estaban la libertad de prisioneros políticos y el futuro de un fondo de ayuda económica a los agricultores propuesto por la Iglesia, dos temas sensibles para el régimen comunista.

Glomp, primado de la Iglesia Católica en Polonia, ha

estado luchando por la libertad de "Los 11 de Solidaridad", un grupo de ex altos funcionarios gremiales y disidentes encarcelados sin juicio por más de dos años.

Jaruzelski ha ofrecido retirar las acusaciones en contra de los prisioneros, entre los cuales se encuentran ex ayudantes del líder de la proscribida Central Sindical Solidaridad, Lech Walesa, solo si éstos aceptan abandonar Polonia y negó las versiones occidentales de que los prisioneros habían sido maltratados en la cárcel para forzarlos a su exilio.

A su vez, los prisioneros

— Pasa a la página 79 —

Cuba es un desastre afirma Carlos A. Pérez

Caracas, Ene. 5 (AP). El ex presidente Carlos Andrés Pérez, actual vicepresidente de la Internacional Socialista, dijo que es partidario de una revisión de la actitud de los países americanos hacia Cuba y calificó al régimen de Fidel Castro como "un desastre".

"Creemos que ha llegado el momento de revisar las relaciones entre América en general y Cuba, cuya situación actual es negativa para la paz", dijo el ex mandatario (1974-79), influyente líder del Partido Acción Democrática, que en un mes asumirá el gobierno de este país bajo la conducción del presidente electo Jaime Lusinchi.

Pérez dijo que en la actualidad, con pocos países que mantienen relaciones formales con Cuba y una "hostilidad permanente de Estados Unidos" hacia esa nación, el régimen de Castro "no se siente vinculado con América Latina".

El ex presidente no especificó en qué consistiría esa revisión, pero la nueva administración venezolana ha dicho que se propone mantener relaciones "sin perjuicios" con el régimen cubano, a condición de que éste no intervenga en asuntos internos de Venezuela.

Las relaciones entre los dos países se mantienen frías desde hace varios años,

— Pasa a la página 9 —

Breves Internacionales

Posición hondureña ante "Contadora"

Tegucigalpa, enero 5 (UPI). El Consejo de Seguridad Nacional de Honduras dijo que la posición del gobierno de este país en la próxima junta del Grupo de Contadora será "buscar la paz y la democracia" en Centroamérica.

En su primera sesión del año, el Consejo, dirigido por el presidente Roberto Suazo Córdova, dijo que se pedirá en la reunión a celebrarse en Panamá del 7 al 9 de este mes, fortalecer la democracia en la región.

El Grupo de Contadora está integrado por México, Venezuela, Colombia y Panamá.

A la próxima reunión asistirán también los cancilleres de Guatemala, Honduras, El Salvador, Nicaragua y Costa Rica.

Estrellase una avioneta colombiana

Caracas, enero 5 (UPI). Una avioneta con cuatro colombianos a bordo se estrelló hoy a 550 kilómetros al sudeste de la capital, informaron las autoridades aeronáuticas.

Los tripulantes de un avión que participa en las labores

— Pasa a la página 11 —